



**CHECK AGAINST DELIVERY
SOUS RÉSERVE DE MODIFICATIONS**

STATEMENT BY

**AMBASSADOR PAUL HEINBECKER
PERMANENT REPRESENTATIVE OF CANADA TO THE UNITED NATIONS**

TO THE UNITED NATIONS SECURITY COUNCIL

ON

**THE RESPONSIBILITY OF THE SECURITY COUNCIL IN THE
MAINTENANCE OF INTERNATIONAL PEACE AND SECURITY:
HIV/AIDS AND INTERNATIONAL PEACEKEEPING OPERATIONS
FOLLOW-UP TO RESOLUTION 1308 (2000)**

NEW YORK, JANUARY 19, 2001

DÉCLARATION DE

**L'AMBASSADEUR PAUL HEINBECKER
REPRÉSENTANT PERMANENT DU CANADA AUPRÈS DES NATIONS UNIES**

AU CONSEIL DE SÉCURITÉ DES NATIONS UNIES

SUR

**LA RESPONSABILITÉ DU MAINTIEN DE LA PAIX ET DE LA SÉCURITÉ
INTERNATIONALES INCOMBANT AU CONSEIL DE SÉCURITÉ: LE
VIH/SIDA ET LES OPÉRATIONS INTERNATIONALES DE MAINTIEN DE LA PAIX
SUIVI À LA RESOLUTION 1308 (2000)**

NEW YORK, LE 19 JANVIER 2001

Mr. President,

Canada is pleased that the Security Council is once again addressing the important issue of HIV/AIDS. We are grateful for the briefings provided by Dr. Piot and Under-Secretary-General Guéhenno on ongoing efforts across the UN system and, further to Resolution 1308 adopted by the Council in 2000, within the Department of Peacekeeping Operations, to deal with the unfolding tragedy of AIDS.

We would like to take this opportunity to commend the efforts of Mr. Guéhenno and DPKO, with limited resources, to enhance training for peacekeepers in general and on HIV/AIDS prevention in particular. Canada hopes that the Security Council will continue to support DPKO's expanding work in this area.

Canada particularly welcomed the early participation of troop contributors in the Council's consultations on resolution 1308, because HIV/AIDS in the context of peacekeeping is a matter which affects them directly. At the time, we recommended that this process should be a model for future Security Council consultations, and underscored our belief that the views of troop contributors should be given particular weight on issues such as HIV/AIDS.

We would, therefore, like to suggest now, in line with the important open debate on Strengthening Cooperation with Troop Contributors held earlier this week, that DPKO and UNAIDS meet soon with troop contributors to assess the progress made in undertaking the requirements of 1308.

At the same time, let us take care not to demonize peacekeepers. No one here believes that they are at the heart of this problem.

Mr. President,

During our recent tenure on the Security Council, Canada consistently argued that the Council must broaden its definition of security to include non-traditional threats, particularly those which affect human security. As we stated exactly a year ago in this room, there is no question that the HIV/AIDS pandemic has reached proportions that pose a clear threat to stability and development.

From this perspective, we wish to express once again our appreciation to Ambassador Holbrooke who has brought his own brand of commitment and determination in giving a high profile to this crucial issue.

No region of the world is unaffected by the HIV/AIDS pandemic; nor can any region afford to be complacent. In areas hardest hit by the disease, one in every 13 people between the ages of 15 and 49 are HIV-positive. In some regions, one quarter of personnel in the health, education, security and civil service sectors are expected to die from AIDS within the

next five to ten years. This is not only a serious human tragedy, but also a tangible threat to stability in the affected countries. These statistics tell of a devastation with long-term consequences which parallel those of conflict and war.

There are fortunately some bright spots with regard to the international community's response to HIV/AIDS. We would be remiss if we did not recognize efforts made by many countries to address AIDS through the adoption of comprehensive national strategies integrating prevention, treatment, support and human rights efforts aimed at all segments of society. Canada is currently implementing its national strategy and urges all countries which have not done so to put into place effective strategies to deal with HIV/AIDS.

While there is clearly an important role for the international community to assist, it cannot act in the absence of national efforts.

Mr. President,

Canada is quadrupling its spending for international efforts in the fight against HIV/AIDS for a total investment of \$270 million over the next five years. This important increase in funding underlines our recognition of the magnitude of the crisis and our determination to do our share. We will work to address the challenges of strengthening political commitment, de-stigmatization and ending discrimination, and supporting community level work on HIV/AIDS.

But more than additional funding, although undoubtedly important, is the fact that there has been a turning point in the history of HIV/AIDS. Finally it is considered to be a problem for the future of humankind of the same order as peace and security, as the environment, and for the first time, it is on the political agenda.

We look forward to the forthcoming Special Session on HIV/AIDS for which Canada is working with its partners to ensure concrete results in intensifying international action, strengthening political commitment at the national, regional and global levels, and agreeing on a Declaration of Commitment that will outline priorities areas and targets for action.

Peace and security depend not only on securing borders, but securing people against threats to their human security, whether it be armed conflict, crime, natural disasters or disease. It is in this context that the AIDS epidemic poses a fundamental challenge to human security and above all, to our humanity. This is reason enough to integrate the fight against AIDS into efforts on behalf of international peace and security.

Thank you.

Monsieur le Président,

Le Canada est satisfait que le Conseil de sécurité débatten à nouveau du problème important que représente le VIH/sida. Nous sommes reconnaissants au Dr Piot et au Secrétaire général adjoint Guéhenno des informations qu'ils nous ont transmises sur les initiatives en cours dans l'ensemble du système de l'ONU et, conformément à la Résolution 1308 adoptée par le Conseil en l'an 2000, dans le Département des opérations de maintien de la paix, pour faire face à la tragédie du sida.

Nous aimerions saisir l'occasion qui nous est offerte pour féliciter M. Guéhenno et le Département des opérations de maintien de la paix pour les efforts qu'ils ont déployés avec des ressources limitées afin d'améliorer la formation des casques bleus en général et pour la prévention du VIH/sida en particulier. Le Canada espère que le Conseil de sécurité continuera à appuyer les travaux toujours plus importants du Département des opérations de maintien de la paix dans ce domaine.

Le Canada est particulièrement satisfait de la participation des États fournisseurs de contingents dès le début des consultations sur la résolution 1308 car le VIH/sida, dans le contexte du maintien de la paix, est un problème qui les touche directement. À cette époque, nous avons recommandé que ce processus serve de modèle aux futures consultations du Conseil de sécurité et nous avons souligné que nous étions convaincus qu'il fallait accorder un poids particulier aux opinions des États qui fournissent des contingents sur des questions telles que le VIH/sida.

Nous aimerions donc proposer, dans le cadre du débat sur le renforcement de la coopération avec les États fournisseurs de contingents qui s'est déroulé au début de cette semaine, que le Département des opérations de maintien de la paix et l'ONUSIDA rencontrent rapidement des États qui fournissent des contingents afin d'évaluer les progrès accomplis concernant l'application des prescriptions de la résolution 1308.

Au même moment, il faut prendre garde de diaboliser les soldats du maintien de la paix. Personne d'entre-nous ne croit être la source de ce problème.

Monsieur le Président,

Pendant le mandat que nous avons accompli récemment au Conseil de sécurité, le Canada a fait valoir à maintes reprises que le Conseil devait élargir sa définition de la sécurité pour y inclure les menaces non traditionnelles, et en particulier celles qui touchent à la sécurité humaine. Comme nous l'avons déclaré il y a tout juste un an dans cette salle, il ne fait aucun doute que la pandémie du VIH/sida a atteint de telles proportions qu'elle menace clairement la stabilité et le développement.

Dans cette perspective, nous aimerions exprimer une fois encore notre reconnaissance à l'Ambassadeur Holbrooke qui a déployé l'engagement et la détermination qui le caractérisent pour mettre cette question cruciale sous les feux de la rampe.

Aucune région du monde n'est épargnée par la pandémie du VIH/sida et aucune région du monde ne peut se permettre de se démobiliser. Dans les zones les plus durement frappées par la maladie, une personne âgée de 15 à 49 ans sur 13 est séropositive. Dans certaines régions, un quart du personnel employé dans les secteurs de la santé, de l'éducation, de la sécurité et de l'administration risque de mourir du sida au cours des cinq à dix prochaines années. Il ne s'agit pas seulement d'une tragédie humaine grave, mais également d'une menace tangible pour la sécurité des pays touchés. Ces statistiques dépeignent une dévastation qui a des conséquences à long terme comparables à celles des conflits et de la guerre.

Heureusement, la réaction de la communauté internationale face au VIH/sida donne quelques raisons d'espérer. Nous faillirions à notre devoir si nous ne prenions pas acte des efforts déployés par de nombreux pays pour faire face au sida en adoptant des stratégies nationales globales intégrant des mesures de prévention, de traitement, d'appui et favorables au respect des droits de l'homme ciblant tous les segments de la société. Le Canada est actuellement en train de mettre en oeuvre sa stratégie nationale et il exhorte tous les pays qui ne l'ont pas encore fait à mettre en place des stratégies efficaces pour lutter contre le VIH/sida.

Bien que la communauté internationale doive jouer un rôle de soutien important, elle ne peut pas agir si des mesures ne sont pas prises au niveau national.

Monsieur le Président,

Le Canada quadruple ses dépenses au titre des initiatives internationales de lutte contre le VIH/sida avec un investissement d'un montant total de 270 millions de dollars répartis sur cinq ans. Cette forte augmentation prouve que nous sommes conscients de la gravité de la crise et déterminés à assumer notre part de responsabilité. Nous ferons notre possible pour renforcer l'engagement politique, pour lutter contre l'exclusion et mettre fin à la discrimination, tout en appuyant les mesures de lutte contre le VIH/sida au niveau communautaire.

Mais plus que les fonds supplémentaires, qui sont indubitablement importants, c'est le tournant pris dans l'histoire du VIH/sida qui est frappant. On considère enfin qu'il s'agit d'un problème aussi crucial que la paix, la sécurité ou l'environnement pour l'avenir de l'humanité et, pour la première fois, il a sa place dans l'actualité politique.

Nous attendons avec intérêt la Session extraordinaire sur le VIH/sida pour laquelle le Canada coopère avec ses partenaires afin d'obtenir des résultats concrets en termes d'intensification de l'action internationale, de renforcement de l'engagement politique aux niveaux national, régional et mondial, et d'accord sur une Déclaration d'engagement mettant en exergue les secteurs prioritaires et ceux dans lesquels il convient de cibler les actions.

La paix et la sécurité dépendent non seulement de la protection des frontières, mais également de la protection des populations contre les menaces pour la sécurité humaine, qu'il s'agisse de conflits armés, de criminalité, de catastrophes naturelles ou de maladies. C'est dans ce contexte que l'épidémie du VIH/sida représente un défi important pour la sécurité humaine et surtout pour l'humanité. C'est une raison suffisante pour intégrer la lutte contre le sida aux efforts que nous déployons en faveur de la paix et de la sécurité internationales.

Merci.